

## ENCINA MONOLOGÓ ANTE PERIODISTAS EXTRANJEROS

EN SU FUNDO "EL DURAZNO", ENTRE EMPANADAS Y PASTEL DE CHOCLO, DISERTO SOBRE ALESSANDRI, ROOSEVELT Y LA ENCRUCIJADA DE LA VIEJA EUROPA

**L**a noticia de que el historiador Francisco Encina expresaría sus puntos de vista sobre el estudio actual del mundo, principalmente frente al conflicto entre los bloques soviético y occidental durante el almuerzo que ofreció el directorio a los periodistas chilenos y extranjeros que cubren las informaciones del CEN-NU, en su fondo "El Durazno", incitó a muchos de ellos a relajarse y a divertirse con la charla y el chiste. Poco. Entre los presentes participaron periodistas y fotógrafos, a los que se unió Jack Allen, secretario de la delegación norteamericana al CES-NU, que estuvieron en pie a las 8 de la mañana en el Carrera, aguardando casi hora y media antes que comenzara la partida, figurativa Tom Hanes, del "New York Times", y jefe de correspondencia de NU en Lake Success; también el jefe de la agencia británica TASS, que también la delegación Ross. Fausto Lamas, correspondiente para la América Latina del "Giornale d'Italia". Con sus camaradas chilenos partieron cuestionadamente hacia "El Durazno", vecino del pueblo de Las Cabras, y a largas horas en automóvil, con curiosidad de conocer al hombre que ha hecho de la historia un género popular en Chile, cuyos libros se venden tanto como novelas policiacas y que han despertado vives risas y sacudido conciencias que parecen inmejorables.

A la curiosidad colectiva de los asistentes por comidas y ver a don Pancho "en su propia casa" se agregaba la in-



DE LA TABLA.—La餐桌 de Marcos reportó que la noche anterior a la reunión de especialistas a la reunión, Pedro Karr, por falta de interés o por falta de dinero, no hizo preguntas ni se acordó nada. Recién se vieron a Rossi y a Estados Unidos.

triga de cómo se había organizado la invitación, que "fue totalmente de Marcos", según el autor de "Mi libro público más" de Panagra y autor de "No por tierra ni por mar", Serrano, en nombre de Panagra y "Transí Del Brasil", plisó, suspiro y pagó el viaje que se hizo en avión de los arquitectos contratados permanentemente para la NU.

El anuncio que Jaime Larraín asistiría al almuerzo en extremadamente bien, que su participación en el mismo dió una convención en Chilean, dio origen a diversas especulaciones. Mito de algún malicio pensó que se trataba de una confabulación agrario-laborista. Otros, de que se trataba de un grupo de son Paredes, a quienes trataron de tirarle la lengua con alguna declaración ambigüeña. Pero el escepticismo todo pronunciadamente, sobre el tema convencional, es que se tratase de una especie de acuerdo secreto absurdamente Jaime sorprendería extensamente. Algunos recordaron que a don Pancho se debía la expresión "desconformados ce-

n amizar la personalidad de don Arturo Alessandri, quien obviamente aisló en su historia, que terminaría "con el postulante de Balmechá".

Frecuentó mucho a don Arturo en sus diálogos monárquicos. Estaba muy indignado por saber si ya le iba a dedicar algún capítulo a su gobierno. Tal vez con esa expectativa me hizo acordarme de la Lettow, ministra de la guerra alemana, que se presentó leída en la cuit por el demócrata he astillado. El movimiento iniciado por Alessandri fue fatal e inverosímil como la revolución Rusa. Sin embargo, don Arturo se defendió bien en la reunión de la primera. Todo lo que baco en la oratoria, tan de moda para difundir. En cambio en la segunda tuvo cosas concretas. Había en Alessandri un fondo de sensos éticos, éticos, con certeza europeos. En medio de sus "casos" tenía más cordura que el resto de la gente. Así la dirigió a su habilidad para接近 a élite gente, como a Rossi, que al que se le egocia es que va a perder la capacidad política de Ross.

En seguida, se homenajeó a Tom Mannheim, bien una evocación de Theodore Roosevelt, a quien conoció cuando vino a Chile y al que hizo probar sus famosas canallas chilenas que tenía en su huenda de Fairmont.

Roosevelt representaba al más auténtico sentido americano, al practicar el código de vivir intensamente, peligrosamente. Tomó un verdadero placer en correr riesgos.

### TESIS SOBRE EL MUNDO

Iniciado el almuerzo típicamente chileno, con ensalada, carne en cinco platos (ensalada, causa, empanada, pastel de choclo y carne con ensalada; además de dos postres) y servido al aire libre, bajo una sombrilla donde los que se

### PERSONAJES Y HÉROES

El cóctel (whisky-sour) en honor de los periodistas norteamericanos, estuvo dedicado



★ ASEDIADO.— Al aire libre y a sombra refrescante de viejos árboles, Pancho Encina fue apedreado por treinta periodistas de Chile y el exterior. El historiador estuvo huidizo y trató de conservarse a sus temas. Encina, en la foto, es el que está al centro de la rueda, a la izquierda, hablando con los atacantes, pero suspirando.



BAJO LOS ÁRBOLES.—Tras la presentación, entre periodistas, funcionarios, políticos y comediendas, fueron bromeando de Presidente A. Escobar. Hizo los árboles expuso su pensamiento sobre el instinto sexual. NEW LA FOTO: el historiador, al centro. Niña a su derecha a Nicolás Karr, ex la Agencia norteamericana Tass, y en la izquierda al senador Jaime Larraín; al extremo derecho, en tercero, a Hamilton, del "New York Times".

abrecharon los cerros y 5.000 fieles de "El Durazno", con Pancho comenzó a explorarse sobre el instinto del mundo actual, que va a constituir una encuesta de apéndice de la "Historia de Chile".

—¿Qué les va a decir a los pueblos que están frente al campo actual del mundo? —comenzó planteando él mismo la interrogación a que iba a dar respuesta.

Dijo que particularmente a Tom Hamilton, sentado a su derecha, se exaltó:

—Los mejores colores son los de la Unión Soviética, tienen el cambio en su favor, tienen a su favor el factor de una raza uniforme, es así lo denuncia el hecho de que un ciudadano pueda tener la misma capacidad mental que un europeo. Repetían y que han logrado un alto standard de vida mediante una nivelación hacia arriba. ¿Qué ocurrirá en cambio con Europa? Europa será dominada por Rusia, que se apoderará de Europa y destruirá la garrucha europea. Es verdad que pelearán en la primera guerra, pero lo hizo muy mal en la segunda. España se conserva más integra, pero no tiene potencia económica ni industrial. Italia no se pone para dar una pieza. Y, en cuanto a Alemania, tampoco lo hará, a menos que sea la opción en lo que viene. En resumen, si se produce una nueva guerra, Europa será destruida temporalmente al primer impacto soviético. Nicolás Karr que no entiende español, no se dio por aludido. Por ello preferiría entregarlo a Rusia y Asia interior, naciones en África, con lo cual se librará de la problemática de sus colonias. Pero subsistirá el problema interno de su civilización que pasa por una etapa de decadencia. Quedará así frente afronte los Estados Unidos y la Unión Soviética, una competencia que tiene un sentido similar al del Cristianismo, un sentido racor, que en Estados Unidos puede ser realizado fácilmente porque tienen una fuerza mucha fuerza de crecimiento, porque en países nuevos, como los nuestros, que si bien estamos en pleno desarrollo, somos muy oblicos, esa propaganda hace rápidamente en momentos de transición como el

actual. Pero la civilización rusa y la americana son dos civilizaciones que no cobran en el mundo. Una de las dos tiene que perder.

Interrogado por uno de los presentes quiso garantizar en su

actualidad.

—¿Un descanso? —4 horas dura el monólogo de don Pancho. Bobbi y comis en breves intervenciones. La noche quedaron impresionados por su energía. El disertante habría 76 años.

Urgente: "apropiación castañellense"

—Vayamos a los índices de maternidad.

Finalizando su tesis concluyó:

—Los Estados Unidos son a perder Europa, y tendrán que volverse a nosotros. El futuro de los Estados Unidos está ligado a nosotros, a nuestra prosperidad. Hasta aquí el análisis de vida ha sido jugado por Estados Unidos, infectando como los nazis. En adelante va a tener que modificar esa situación. En el Consejo Económico y Social se ha planteado el desequilibrio que existe en el mundo, porque de nuestras importaciones y de nuestras exportaciones. Esto es muy interesante. En cuanto a Chile su situación está dejada de lado la economía de exportación que es fundamental para los Estados Unidos y fundamental en Europa, pero que no funciona entre nosotros. Con una economía libre, nuestros quebrantos van a ser mayores.

Encina monologó ante periodista extranjeros. [artículo]

Libros y documentos

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1951

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Encina monologó ante periodista extranjeros. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)